

# El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, miércoles 20 de Febrero 1901.

N.º 5.898

## SECCION POLITICA

### COSAS DE MARINA

#### Vira en redondo

*Tu Regere Imperio, Fluctus Ispane Memento.*

(De la puerta del muelle de San Fernando de la Carraca.)

Las continuas decepciones que ocasionan al país las «cosas de Marina», son causa que justifican las antimarítimas corrientes de la opinión.

Los servicios de Marina necesitan completa regeneración; hay que reorganizar la institución naval de guerra; el interés de la Patria lo aconseja; la opinión, alarmada, pide enérgico correctivo y pronta corrección de tanto desacierto.

El «Carlos V», con su inesperada avería, con sus calderas inutilizadas a los dos días de decirse al ministro del ramo que se encontraba en completa disposición de estabilidad, es un hecho manifiesto de que precisa variar los moldes administrativos en la Armada; hay que hacer por que desaparezca el compañerismo mal interpretado, el tergiversado espíritu de cuerpo, que es en parte causa de muchas de esas frecuentes «inutilizaciones» al prestar un servicio o desempear una comisión un buque de guerra.

Si estaba el «Carlos V» dispuesto a emprender el viaje, ¿cómo puede explicarse que a las cuarenta y ocho horas de viaje no pudo seguirlo y regresa a El Ferrol con las calderas inservibles por inutilidad en los tubos del condensador?

Desde mucho tiempo antes de ahora, se ha dicho que el acorazado ó crucero de primera, ó cómo quieramos llamarle, era buque de poca confianza, y hacía recelar a los que tenían que prestar en él sus servicios.

La causa principal estriba en quien ó quienes admiten tales deficiencias para figurar como útiles completamente en la lista de los buques de guerra.

La causa debe buscarse en quien ó quienes daban un barco, como el celeberrimo «Filipinas», como apto para el servicio, y ya es sabido el barquito lo útil que resultó; que en Canarias tuvo que tomar alientos para llegar a su destino, y tras de grandes fatigas y apuros pasados por su temeraria tripulación, llegó a la Habana, y de allí no sabemos que servicio prestaría durante la campaña, aunque si es sabido que no pudo regresar a España por ser esto de todo punto imposible.

La sumaria que se instruye es lo ordenado y prescrito para cualquier caso de los que puedan ocurrir en buques de guerra, pues por insignificante que sea una ocurrencia, sabido es que por ordenanza debe formarse procedimiento.

Pero en este caso especial, en esta ocasión ridícula en que ha quedado España ante las demás naciones, gracias a las excelencias de su Marina, debe exigirse la responsabilidad debida, no a los que han hecho demás con exponerse a una catástrofe como la inolvidable del «Reina Regente», sino a los que causan tales vergüenzas a la Nación y a la Marina.

No hay que pensar en Marina si no se corrige su modo de funcionar, si no se varía ese espíritu de indiferencia que la Armada adopta ante tan repetidos fracasos.

Los marinos, que con ello causan enojo justificado al país, con ello se labran su caída y sus lamentables condiciones de corporación engreída de sí misma, les hará salir de su engaño cuando tal vez sea tarde, ó al menos deplorable para el país, que con tal procedimiento no será esta la única bochornosa avería náutica militar que a causa de sus prestigios tendrá que sufrir.

Necesitase Marina; sin ella no se puede subsistir en un país rodeado por el mar como es el nuestro; pero necesitase enmienda a tanto desastre, coto a tan continuados errores.

Que se encargue un marino ó un hombre civil del Ministerio, pero un hombre dispuesto a llevar a la práctica la realización de un plan reorganizador naval, calcado en moldes militares y no en conveniencias de Cuerpos, ni en preferencias y compañerismos mal entendidos que hacen sufrir sus consecuencias funestas a los prestigios nacionales.

TANCREDO ELECTRA.  
2-1901.

(«Correspondencia Militar.»)

### Felicitémonos

El partido republicano catalán está unido. Los actuales acontecimientos demostración evidente del peligro que corren las libertades públicas en España; los excesos de la reacción clerical, que se ha atrevido a lanzar al país el más desvergonzado de los retos, han producido su lógico y natural efecto, esto es, la profunda convicción de que en esta tierra se acerca el último día de la libertad y el progreso, si todos los que creen en la democracia y en la soberanía nacional no se unen de veras, para disputar palmo a palmo el terreno ya invadido por las fuerzas del clericalismo intrasigente.

Los republicanos catalanes se han unido para sostener las dos siguientes afirmaciones; guerra a la reacción; defensa heroica de la libertad y del honor de España hasta los límites del sacrificio.

El programa es breve y expresivo, compendio fiel de los sentimientos que sostuvieron la fé de nuestros antepasados y de los alientos que enardecen los corazones de las actuales generaciones.

Patria, libertad, soberanía nacional expresan lo bastante para que todo el país lo entienda, constituyendo base tan amplia, que caben en ella, cuantos se sienten devotos de la civilización moderna.

Los republicanos de Cataluña no quieren que España agonice en brazos de un pasado que nos avergüenza; todos los republicanos de Cataluña tienen fé en el porvenir, no quieren que perezca la Patria, desean regenerarla, ponerla en condiciones iguales a los países que viven en plena civilización, y si la opinión se da, dándose cuenta de la grave crisis que atravesamos, decisiva para nuestros destinos del porvenir, España resucitará fuerte y digna de los aplausos que le otorgará el mundo civilizado.

Han hablado los republicanos, Oigales la opinión y comprendan todas las clases sociales el alto sentido político del lenguaje republicano, y el

acendrado patriotismo en que se inspiran.

### Los catalanes republicanos unidos

#### A los españoles

Estamos cansados de oír que los republicanos vivimos en la discordia y en la desunión.

Estamos cansados de oír que por efecto de las disensiones republicanas la patria, española no se regenera y redime.

Estamos cansados de oír que el país y los elementos sociales y las fuerzas vivas que lo integran no se deciden a obrar por faltarles, hoy, punto de apoyo, y garantías de paz y tranquilidad para mañana.

Basta ya; desvanézcase para siempre esa leyenda de la desunión republicana que tan cuidadosamente fomentan y cultivan los que explotan y envilecen a España; abandonen su pasividad cuantos de veras aspiran a la salvación del país y surja ya la acción vigorosa y fecunda, que en las circunstancias actuales es un deber ineludible y una necesidad imperiosa.

Con nuestras firmas y nuestro honor, respondemos de que los republicanos catalanes están, ante la reacción que nos invade, perfectamente unidos para coadyuvar a la obra común y garantizar a todo evento la libertad y la honra de España.

Barcelona, 14 de febrero de 1901.  
—Tiberio Avila.—Lorenzo Ardít.—Pedro Bordas.—Narciso Buxó Prats.—Odón de Buen.—Ramón Codina Lánglin.—Eusebio Corominas.—Secondino Coderch.—José Costa.—José Egozcue del Pozo.—Antonio Ferrando.—Emilio Junoy.—Eusebio Jover.—C. Laban.—José Antonio Mir y Miró.—Enrique Marcilla.—Manuel Martínez.—Francisco Pi Suñer.—Juan Pla y Mas.—Francisco Pi Arsuaga.—José Perales.—Clemente Selvas.—José Saleta.—Juan Sol y Ortega.—José M.ª Serrallera.—Isidro Ribas Palau.—Francisco de P. Roqué.—Conrado Roure.—José M.ª Vallés y Ribot.—Joaquín Viñas Pagés.—Miguel Vilá.

## SECCION DE NOTICIAS

### TELEGRAMAS

Madrid 13, 3.

En el puerto del Cabo Buena Esperanza se ha declarado la peste bubónica.

Dase como segura la noticia de que se firmará la paz entre Inglaterra y las repúblicas sud africana, tomando como base la independencia de dichas repúblicas.

Paris 13, 19'20.

Celebróse el matrimonio civil de M. Deschanel esta tarde en la alcaldía del sexto distrito.

Una gran muchedumbre se agolpó

en las avenidas del edificio para el paso de la comitiva, y especialmente para ver al Presidente de la República, quien actuó de testigo, según adelanté.

El alcalde M. Herbert dirigió un discurso de felicitación á los novios, aprovechando la ocasión para expresar á Mr. Loubet el respetuoso cariño que se le profesa en aquel distrito. No ha ocurrido incidente alguno notable.

Madrid 15, 12.

Londres.—En este momento se verificará en la Cámara de los lóres la entrada de los individuos que la constituyen.

En la Cámara de los Comunes produjo una verdadera lucha de empujones y puñetazos habiendo resultado varios lóres y diputados heridos; treinta lóres católicos protestaron del acto realizado por el nuevo Rey Eduardo VII de repudiar la religión, católica pues dicen que esta costumbre es contraria al espíritu de tolerancia de la legislación inglesa.

Madrid 15, 12.

Londres.—En la cámara de los lóres Salisbury ha manifestado que en caso de que los bóers insistan en su actitud de resistencia loca el gobierno seguirá en el Africa del Sur la obra comenzada.

La Cámara aprobó el mensaje de contestación al discurso de la corona.

Madrid 16, 16.15.

Para esta noche están citados en la Redacción de el «Heraldo», los señores Directores de los periódicos, para acordar la actitud que han de tomar en vista de la situación.

Los Directores de «El Imparcial», «El Liberal», «La Correspondencia», «El Heraldo» y «El Correo» son partidarios de la suspensión de los periódicos.

Dícese que solo continuarán «El Español» y «La Epoca».

### El gobierno de Cuba y los americanos

Londres 13.—Los periódicos de esta mañana publican despachos de Washington fechados ayer diciendo que en una conferencia celebrada por los secretarios de Estado y de la Guerra con el presidente Mac-Kinley, quedó acordado el plan político que ha de establecerse en Cuba.

Para la ejecución de dicho plan el gobierno americano ha enviado las oportunas instrucciones al gobernador general de la isla.

El plan está basado sobre el principio de que los Estados Unidos deben garantizar y proteger á Cuba.

Se exigirá que la Constitución cubana reconozca la doctrina de Monroe y que en aquella se prohíba en absoluto hipotecar ó alquilar territorio alguno á favor de una nación extranjera.

Cuba deberá otorgar á los Estados Unidos toda clase de facilidades para que pueda quedar á cubierto directa é indirectamente de toda intervención extranjera.

Además, la grande Antilla deberá ceder á los Estados Unidos tres puertos para depósitos de carbón, autorizando á los americanos á tener en ellos guarniciones.

En cambio los Estados Unidos se obligan:

A no atentar contra la independencia de Cuba; y

2.º A contribuir á que se establezca en la isla un gobierno con condiciones de estabilidad.

### ¿Muerta por los rayos X?

En París ha producido singular sensación la muerte de una jóven que habiéndose fracturado una pierna, murió despues de haber sido expuesta por dos veces sucesivas á la acción de los rayos Röntgen. El hecho llamó poderosamente la atención, y despues de vivas y continuadas discusiones, se han efectuado investigaciones quirúrgicas de verdadero interés.

Segun han declarado los expertos que han intervenido en este particular, el exámen de la paciente se cumplió de manera adecuada; pero se ha recordado que es preciso que las exposiciones de los enfermos se cumplan tan brevemente como sea posible, y el Jurado que ha entendido en el asunto ha firmado un yedicto indicando que la muerte de la paciente puede haber sido determinada por la acción de los rayos X, dado su estado completo de abatimiento.

En conclusión, el mérido operador no será molestado, pero es evidente que segun el dictamen del Jurado los rayos X puedan ejercer una acción nociva sin que esto quiera decir ni mucho menos, que pueda considerarse como mortal.

### Pi y Margall, ladrón (?)

Pi y Margall, el anciano grande, el ex-Presidente de la República Española que renunció el cobro de su pensión; el abogado ilustre que cobra mequinos emolumentos por sus trabajos jurídicos; el literato insigne, el honrado entre los honrados, el sabio entre los sabios, el valiente defensor del programa federal, el que con constancia, tesón é inquebrantable voluntad ha luchado y lucha con un pie en la tumba para evitar que los gusanos se ceban en el cuerpo de la Libertad; el gran hombre intentado asesinar por un sacerdote, que viendo frustrado su intento se suicidó; el perseguido villanamente á raíz de la publicación de su inmortal «Historia de la Pintura» ha sido calificado de ladrón por uno de los que intentan robar las libertades y derechos del hombre, por un ladrón de la luz, por un jesuita, en un sermón pronunciado en una de las iglesias de Girona.

Pi y Margall el severo, el digno, es el águila que cruza con vuelo majestuoso el cielo de un ideal salvador, á quien no puede salticar la baba que expelle el jesuita; éste como los sapos se anega, ahoga y envuelve en ella.

El templo del Señor va convirtiéndose en antro de Satanás; allí donde debería practicarse el amor se predica el odio; allí donde la luz de la verdad debería mostrarse espléndida, se propala la calumnia infame. El jesuita es la antítesis de Jesús; éste era todo bondad, aquel todo maldad es.

(.)—Estamos los liberales de enhorabuena. Los reaccionarios han perdido el tipo y se deshacen en infames improperios. Ya que no pueden hacer otra cosa, muerden.

A Pi y Margall le llaman ladrón; á Galdós estúpido y asesino.

Contra los perros rabiosos, la estrigina ó el tiro.—No hay otro remedio.—N. de la R.

Cada vez que oigo á un hombre negro, á un malhechor de las tinieblas, á un asesino de las conciencias, tronando ferozmente en el púlpito, contra la libertad, que es la verdad, que es Dios, me parece que la poderosa mano de este hace trepidar, retemblar y erugir las altivas bóvedas del templo, hundiéndose entre escombros y ruinas tanta hipocresía, tanta mentira.

JUAN DEL MOLINO.

### MAHÓN

Esta mañana se ha reunido el Ayuntamiento para celebrar la correspondiente sesión ordinaria.

En la misma se ha dado lectura á una comunicación de la Alcaldía del Ferrol, en súplica de que nuestra Corporación municipal se adhiera al acuerdo tomado por aquella, de pedir al Gobierno la supresión de las Diputaciones provinciales.

Se ha ampliado con cuatro vocales, la comisión nombrada por el Ayuntamiento en la sesión del viernes último, la cual tiene á su cargo cuanto se refiera á la conducción y emplazamiento de nuestro puerto del dique flotante, habiendo sido designados para formar parte de aquella, los señores D. Jorge Teodoro Ládico, don Francisco F. Andreu, D. Juan F. Taltavull y D. Miguel Estela Thomas, los cuales en unión de los anteriormente nombrados, deben reunirse á las 16 de hoy para empezar los trabajos encaminados al fin propuesto.

El vapor «Menorquina» saldrá mañana de Palma para Marsella con objeto de limpiar fondos en el dique de este último puerto.

Como correo, vendrá el próximo domingo el vapor «Nuevo Mahón», que se encuentra en Palma hace días, cuyo buque cubría la línea de Málaga á Melilla.

El distinguido redactor de nuestro colega barcelonés «Diario del Comercio», D. Domingo Deuloféu Pla, ha tenido la atención que agradecemos infinito, de enviarnos el ejemplar señalado con el número 22, de la Guía de Barcelona para el viajero Balear de la cual es autor. En la primera plana se lee, que dicha Guía se reparte gratis á los viajeros de las Baleares, en las oficinas de las Empresas navieras de Palma, Mahón é Ibiza, en el acto de tomar el billete para Barcelona.

Lo que en buena lógica se comprende con la preinserta advertencia, es, que al autor de la obra, no le ha guiado en la elaboración de la misma ninguna idea de lucro, sino únicamente el proporcionar con ella que cada pasajero de estas islas encuentre en la Guía un consistorio verídico é imparcial de cuantos datos necesite saber de aquel habitónico centro de la actividad humana, llamado Barcelona.

Del éxito que pueda alcanzar esta Guía en el año primero de su publicación y del favor que la dispense el público Balear, promete el autor ser el acatado que con mas entusiasmo y energías le inducirá á emprender la publicación de su segundo año.

Por nuestra parte, tenga la seguridad el señor Deuloféu, de que coadyuvaremos á que este éxito que el aspira para su Guía, resulte en extremo gaudioso, cual merece el im-

probo trabajo que se ha impuesto, con el cual ha venido á llenar un vacío que se dejaba sentir, dada la excesiva cifra de pasajeros Baleares que anualmente desembarcan en Barcelona.

Reciba el señor Deuloféu nuestros plácemes por la publicación de su Guía, al par que las más expresivas gracias por el ejemplar que con tanta galantería nos ha favorecido.

CCD

En el día de ayer embarcaron en el vapor correo «Menorquina», un número más que regular de individuos pertenecientes á los cuerpos de esta guarnición, que marchan á sus casas en virtud de una reciente disposición del ministerio de la Guerra, con licencia ilimitada.

También embarcó en el expresado buque, la tripulación naufraga del vapor italiano «Liffey», que como saben nuestros lectores, se embarrancó en el cabo Dartruta perdiéndose por completo.

CCD

Es muy probable que el sábado próximo tenga lugar en el casino «Unión Republicana», la función de despedida de la compañía dramática de Sr. Garrigós, que durante el finido carnaval ha estado actuando en el teatro de aquella favorecida sociedad. En el número próximo anunciaremos la función elegida para dicho objeto.

\*\*

También persiste la idea, entre los socios de dicho casino, de celebrar el próximo domingo, un lucido baile de pijata.

Por nuestra parte, deseáramos que ambas cosas se celebrasen, y desde ahora pueden contar con nuestra cooperación, los afiliados de la mencionada sociedad.

CCD

Nos es muy grato consignar, y lo hacemos gustosamente, que apesar de la extraordinaria aglomeración de gente que durante estos tres últimos días ha desfilar por los salones del Teatro principal y demás sociedades recreativas, así como por nuestras calles, en que particularmente puede decirse que ayer todo el mundo salió á recorrerlas, adornando con diminutos papelitos los peinados de nuestras jóvenes paisanas y de alguna que otra mamá que también les tocó la rocia, no ha habido sucesos alguno desagradable que lamentar, ni siquiera ha tenido que ser amonestado por la policía ninguna persona, por haberse excedido ni haber incurrido en la más leve falta.

Y esto, hay que confesarlo ingenuamente, nos honra á todos, colgando á la población al nivel de los que por su cultura ocupan puesto proeminente.

CCD

En vista del buen éxito que ha obtenido «La Aurora Boreal» en los bailes de máscaras del Teatro Principal y en obsequio al público, la comisión ha acordado celebrar en la noche de mañana en dicho teatro una función extraordinaria como despidio de temporada bajo el siguiente programa y condiciones.

Se pondrá en escena el celebrado drama en 4 actos, de Dicenta, que tanto éxito ha tenido en cuantos teatros se ha representado, y que haya por título «Juan José» y la divertida

pieza en un acto «El ratoncito Pérez»... Dicha función se hará por medio de suscripción...

El sorteo de localidades se verificará a las doce del día de mañana.

Unos versos que recibimos por el correo de ayer en cuyo pie aparecen las iniciales J. D., nos vemos precisados a no insertarlos en EL LIBERAL...

Un diario, por cierto monárquico, publica lo siguiente, que es gravísimo:

CARGAS EN PALACIO. Divididos en pequeños grupos, fueron llegando los manifestantes a la plaza de Oriente...

El núcleo engrosaba por momentos, y los que le formaban accionaban y gritaban, según la consigna.

Unos cuantos, más audaces que sus compañeros, avanzaron francamente hacia la puerta del Príncipe, penetrando hasta el patio mismo de Palacio...

El comandante Sr. Camarero ordenó a los guardias de seguridad que diesen una carga, pero los manifestantes corrían de un lado a otro sin disolverse...

En el mismo patio dieron una carga un piquete de infantería y otro de caballería, saliendo del patio los audaces manifestantes...

Estos recorrieron la plaza de Oriente, que quedó completamente desalojada.

El Coronel Morera

El coronel Morera, jefe del cuerpo de seguridad en Madrid, ha dado explicaciones al redactor del «Heraldo» Sr. Arribas...

El director del «Heraldo», señor Abasca, ha nombrado padrinos a D. Cristino Martos y al comandante Sr. Sanchiz...

Asegúrase que el coronel del cuerpo de seguridad Morera ha dimitido. Toda la prensa la censura...

Parece que durante la salvajada de ayer el pueblo apostrofó a dicho sujeto, gritando: ¡Muera el carlista!

Además se dieron otros gritos contra el tal sujeto que no creo oportuno comunicar, pues la censura interrumpiría esta conferencia.

Basta decir que la excitación contra Morera es extraordinaria y que esta madrugada no las tenía todas consigo.

«El Español», periódico de los gamacistas de Madrid, ha censurado «Electra», última producción del eminente escritor D. Benito Pérez Galdós...

dós, y que tanta resonancia ha tenido.

Su bilis jesuítica y la escampa y no nos estraña; Gamazo verdadero político de conveniencias, ha entrado de lleno dentro el jesuítismo...

En España hoy, titularse gamacistas es sinónimo de jesuita.

Nuestro querido colega «El Pueblo» de Valencia, ha sido denunciado por la publicación de un artículo titulado «A ellos», del cual es autor el señor Blasco Ibáñez.

A un colega como «El Pueblo» de cuya dirección cuida un tan valiente, noble y digno revolucionario como el Sr. Ibáñez no debemos darle el pésame...

Adelante querido colega, duro y a la cabeza.

Las antiguas fragatas de guerra «Gerona» y «Aragón» han sido adquiridas por D. Víctor Pausú, de Barcelona, por la cantidad de cuatrocientas dos mil pesetas. Según noticias, los citados buques han sido trasladados a una casa beige...

EL PLANO DE ENSANCHE DE PALMA

Dice «La Almudaina» que ha llegado a sus manos el siguiente telegrama del concejal del Ayuntamiento Sr. Martí...

«Ministro acaba de aprobar el proyecto de ensanche. Solo falta redactar el Real decreto.—Martí.»

En realidad la noticia no puede ser más halagüeña por el pueblo de Palma, máxime cuando ya se hablan casi perdido las esperanzas de que se lograra la mejora. Sin perjuicio de ocuparnos con más detención del asunto nos apresuramos a felicitar al Sr. Martí...

La sección de la Academia de Legislación y Jurisprudencia que se dedica al importante estudio de la actual constitución jurídica de nuestro derecho, especialmente a la que se refiere a la ley penal, ha formulado un segundo cuestionario encaminado a provocar un acuerdo que trascienda a nuestras prácticas jurídicas...

El cuestionario contiene seis preguntas y como el anterior será dirigido a las Academias de Medicina y a las personas dedicadas especialmente a esta clase de estudios.

Se va generalizando en todos los ejércitos del mundo la prohibición de las bebidas alcohólicas, a fin de que el soldado sea vigoroso, sufrido y constante.

Todo ejército aficionado al alcohol es incapaz de sostener una campaña larga y difícil. En Bélgica, desde enero de 1886, el ministro de la Guerra, general Pontus, prohibió que en las cantinas instaladas en los cuarteles se despacharan licores espirituosos.

Desde 1840 existe la supresión de la venta de alcohol en los cuarteles de Inglaterra. En Suiza, desde 1896 se castiga a quien venda aguardiente a las tropas.

En Rusia, el gran duque Wladimir ha dictado una orden prohibiendo la expendición de toda clase de bebidas alcohólicas a los soldados. En Francia el ministro de la Guerra, general Gallifet, adoptó la misma resolución hace poco tiempo.

Los exploradores Stanley y Nansen no permitían a sus servidores tomar la menor cantidad de alcohol, pues hubiesen perecido bajo el horrible clima de las regiones que descubrieron.

Las muertes por el calor registradas este verano en Inglaterra se deben principalmente al excesivo consumo que allí hacen de toda clase de bebidas alcohólicas, y que es causa de que los cuerpos no resistan temperaturas algo elevadas.

En Africa, en la India y en parte de América, donde aun no se conocen nuestros venenos espirituosos, los naturales disfrutan de mejor salud, son más fuertes, más robustos y más sufridos y las razas no degeneran como en la alcoholizada Europa.

Una de las armas más eficaces que ingleses y franceses utilizan para dominar en los países «salvajes» es el alcohol, prodigándosele a los indígenas hasta ponerles a la «altura» de muchos europeos.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 19, 12.

El Sr. Sagasta ha declarado que hasta el mismo Sr. Silvela desconoce como se resolverá la crisis. Considerándose incapacitado para gobernar cree que es más conveniente que continúe Azcárraga...

Madrid 19, 2.

El carnaval se continúa celebrando con muchísima animación. Los obreros de la estación de León se han declarado en huelga.

Dáse como seguro que Silvela volverá al poder. Madrid 19, 10.

Corre con insistencia el rumor de que el general Dewet ha caído prisionero. Madrid 20, 1, 35.

Se ha celebrado en la embajada de Austria una comida en honor del Archiduque Eugenio.

Ha quedado restablecida la tranquilidad en Albesite, provincia de Logroño por la intervención de la benemérita.

Hoy no se celebrará consejo de ministros. Reíva gran expectación política. Madrid 20, 10.

Telegrafían de Avila que ha fallecido helado un vecino de Ponzancos. Nos comunican de Valladolid que ha sido exhumado el cadáver del poeta Zorrilla...

Madrid 20, 12. El Sr. Romero Robledo ha declarado ante sus amigos que combatirá con dureza a todo gobierno que sea exclusivamente conservador o conservador liberal...

La corona, ha añadido, no puede asumir por más tiempo, sin gran peligro, las responsabilidades que han contraído sus Gobiernos.

Cotización Oficial

Madrid 19 Febrero a las 16.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4% interior, Exterior, Amortizable 4%, Id. 5 por 100, Cubas 1886, Banco España, Tabacalera, París a la vista, Londres id.

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Din. Pap.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, Eléctrica Mahonesa, Soc. gen. Alumbrado, Marítima, Maquinista Naval, Oblig. municipales.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 19.

«Isla Menorca» fondeado sin novedad las seis y media.—Cabot.

Palma 20.

Fondeado «Menorquín» las seis sin novedad. Saldré mañana al amanecer.—Ginart.

Habiendo demorado su salida para Palma los Sres. Lassalle y C.ª, ópticos, tendrán todavía abierto su despacho hasta el sábado próximo, en la Plaza de la Constitución, frente la iglesia de Santa María.

1901

Hoja del Calendario para mañana

Febrero 21 Jueves

Santos Vérola, Félix, Maximiano y Ovidio.

Sale el Sol a las 6:45.—Pónese a las 5:44.

Luna: Sale 7:51 M.—Pónese 8:52 N.

VARIEDADES

La ciudad predilecta de Verdi era Milán, donde dirigió las primeras representaciones de su «Otello» en 1887...

Entre los íntimos se contaba la siguiente anécdota del tiempo de la primera representación del «Otello».

«Es muy de sentir, caro maestro, que en estas circunstancias mi forma no puede ser tal como yo quisiera.»

—¿Cómo es eso? preguntó Verdi. —Pues la noche misma de la primera...

mera representación he de telegrafiar á mi periódico; por consiguiente mi artículo habrá de ser forzosamente algo superficial...

SECCION OFICIAL

Don Guillermo Pons Alzina, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: que el día 3 del próximo mes de Marzo y hora de las nueve, se reunirá el Ayuntamiento de mi presidencia en la Casa Consistorial...

crean con derecho para ser exceptuados ó exentos. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, á quienes se les entregará además una papeleta de citación individual.

Cédula de citación

Por la presente y de orden del señor Juez de 1.ª Instancia de este partido dada en providencia de ayer en el juicio voluntario de testamentaria de Miguel Llopis Jover...

EDICTO

Don Juan Ginart Hernández, Recaudador de la Hacienda en la zona de Menorca. Hagó saber: Que publicado en el...

«Boletín Oficial» de esta provincia el anuncio fijando los días en que ha de verificarse la cobranza ordinaria del primer período voluntario de las contribuciones...

Lo que hago público para conocimiento de los interesados, en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

Mahón á 18 de Febrero 1901.—El Recaudador.—P. O.—Benito Aguiló.

Nuevo Tratado de Homeopatía para uso de las familias; escrita por el renombrado práctico don Cristóbal García Tenorio.

Hállase de venta en la imprenta de D. Francisco Fábregues, Infanta, 17 y en la librería de D. Marcelino Busutíl, Nueva, 38. Un volumen de 574 páginas, 3 pesetas.

Anuncios

Marquetería y Calados

Antonio Miranda, Sucesor de A. Ciriquián y J. Soler

Arte de hacer en breves instantes y sin ningún aprendizaje preciosos objetos calados en madera y metal.

Grandes Depósitos

Máquinas, Sierras, Dibujos, Maderas, Adornos y todo lo que se relaciona á dicho arte.

Catálogo ilustrado de Marquetería 0'30 pts.

Fábrica de Muebles Rústicos y de Bambú

Plaza de Santa Ana n.º 4.—Barcelona

Tarjetas de visita. Calle Nueva, 25

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

neas en especial, las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer...

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara»...

AVISO AL PÚBLICO TRASLADO

La Caja de Ahorros y Préstamos se ha trasladado á la calle Castillo, 26, donde continuará las operaciones á que viene dedicándose.

Advertisement for SÁNDALO PIZA capsules for urinary ailments, featuring an illustration of a man and text describing the product's benefits and price (MIL PESETAS).

FARMACIA DEL DR. CASASA

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuanto padezcan de la boca. Dolor de muelas, caries, hojedat de sangre, ó descarnes de las encías; fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc.

Bernardo Fábregues, imp.